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InformatIons pratIques

LES ARTICLES ET LES PHOTOS SONT PUBLIÉS
SOUS LA SEULE RESPONSABILITÉ DE LEURS AUTEURS Imprimé avec papier et encres respectant l'environnement

La réalisation du Journal Municipal 
dépend de la participation 
financière des annonceurs.

Pour toute insertion ou renseignement, 
merci de prendre contact avec : 

Alain FABRE / Jean-Marc HIBSCHELE
Tél. 06 10 27 87 82 / 06 76 75 01 98

alain.fabre@sainte-anastasie.fr
jean-marc.hibschele@sainte-anastasie.fr

Votre aVis nous intéresse !!!
Toutes remarques et suggestions 

sont les bienvenues.
Vous pouvez donner votre avis sur 

ce journal, proposer des articles, des 
photographies ou bien simplement 

des idées de rubriques et ce, que vous 
soyez association ou particulier.

N’hésitez pas à vous faire 
connaître à l’adresse suivante : 

mairie@sainte-anastasie.fr

LA MAIRIE 
110, rue de l’Hôtel de Ville - Russan
30190 SAINTE-ANASTASIE
Tél. 04.30.06.52.00 - Fax 04.66.81.02.28
Mail : mairie@sainte-anastasie.fr
Site officiel de la commune : 
www.sainte-anastasie.fr
Jours et horaires d’ouverture de la Mairie au public 
 • Lundi :  de 08h30 à 12h00 - fermé l’après-midi
 • Mardi :  de 08h30 à 12h00 - fermé l’après-midi
 • Mercredi :  de 08h30 à 12h00 - 14h30 à 17h30
 • Jeudi :  de 08h30 à 12h00 - fermé l’après-midi
 • Vendredi : de 08h30 à 12h00 - fermé l’après-midi

CCAS : Mercredi matin ou sur Rendez-vous
Urbanisme :  04 30 06 52 04
Accueil mercredi après-midi et vendredi matin
Inscriptions scolaires : 
accueil Mairie le matin du lundi au jeudi,
Comptabilité : 04 30 06 52 03
Accueil le matin du lundi au jeudi
Location de salles : 04 30 06 52 03
Accueil le matin du lundi au jeudi
Agence postale : 04 66 03 85 34
Accueil tous les matins de 09h00 à 12h00
Cantine scolaire : 06 87 73 81 84
ALSH :  07 64 49 81 28

Livraison repas à domicile : 06 29 38 91 52, Saveur service

Bibliothèque :  06 46 31 69 24
au foyer communal, mardi après-midi 
de 14h00 à 16h00, vendredi matin 10h00 à 11h45 
et pour les enfants le 2ème mercredi du mois 
de 14h00 à 16h00

Le Journal Municipal est distribué dans 
vos boîtes aux lettres et disponible sur 
le site municipal. Si vous ne le recevez 

pas, n’hésitez pas à nous le signaler 
par mail : mairie@sainte-anastasie.fr
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L’ÉDItorIaL Du maIre

Chères Anastasiennes, Chers Anastasiens,

Voici près d’un an et demi que la planète vit au rythme de cette 
crise sanitaire sans précédent qui a bouleversé notre quotidien 
mais à laquelle chacun d’entre nous a dû s’habituer.
Malgré les changements fréquents des règles sanitaires et les 
protocoles qui doivent régulièrement être mis en place, les 
divers services communaux ont su s’adapter notamment au 
niveau des écoles et de la cantine.
Afin d’assurer au mieux une continuité des services dans le 
respect des règles de sécurité, nous avons fait appel au sens 
civique de chacun et à l’investissement de l’ensemble des 
agents municipaux, soyez-en tous remerciés. Des efforts 
que nous devrons poursuivre dans l’attente d’un retour à une 
situation normale.
La fin de certaines mesures restrictives ne suffisant pas à effacer 
le spectre de possibles complications dues au variant Delta, les 
membres du Comité ont préféré reporter, une nouvelle fois, 
notre traditionnelle fête votive. Face au besoin que nous avons 
tous de nous retrouver, l’équipe municipale a décidé d’organiser 
une soirée musicale autour d’un marché nocturne le vendredi 
30 juillet. Une journée taurine à l’initiative du Bar du Castellas 
devrait compléter ce week-end festif, toujours dans le respect 
de règles sanitaires.
Malgré les effets de la COVID qui perturbent le fonctionnement 
de notre pays, notre collectivité continue sa modernisation et 
ses investissements…
Alors que les travaux de la Rue de l’hôtel de ville ont enfin 
permis l’évacuation des eaux pluviales, les études des projets 
de voiries importants tels que l’aménagement de la traversée 
d’Aubarne ou la mise en sécurité de l’entrée de Vic se 
poursuivent.
Parallèlement, divers équipements sur le site de l’espace « Paul 
Maubon » sont en cours de réalisation ou à l’étude afin d’en 
faire, progressivement, un lieu de « vie » intergénérationnel sur 
un terrain privé communal. 
Aux vues des réglementations de plus en plus restrictives, 
l’équipe municipale souhaite ainsi assurer la pérennité des 
diverses organisations festives autour d’équipements se voulant 
multi-activités et complémentaires.
La construction en cours d’achèvement d’un bâtiment annexe 
aux vestiaires, permettra, outre la mise aux normes du stade, 
la création d’un local inter-associatif. Le projet de couverture 
du parking du foyer au moyen d’ombrières photovoltaïques 
permettra d’optimiser son utilisation en proposant divers 
événements en toutes saisons. 
Toujours sur ce site, la création d’un Skate-Park est à 
l’étude tout comme celle d’un City-Stade pour lesquels nous 
sommes sollicités. Dans un même temps, les réflexions sur 
les améliorations ou la réparation des équipements propres 
au bâtiment du foyer se poursuivent afin de le rendre plus 
fonctionnel. 

Toujours dans un souci de 
réactivité et de maîtrise des 
coûts, nombre de travaux sont 
régulièrement réalisés par nos 
agents techniques. Ainsi la 
clôture du plateau sportif des 
écoles a été totalement rénovée, 
tout comme l’aménagement 
d’espaces verts ou de 
convivialité en plusieurs points 
de la commune…
La baisse importante et régulière de la natalité occasionne un 
nombre très important de fermeture de classes ou d’écoles au 
niveau national et même si notre école n’a pas été épargnée, les 
investissements réguliers tels que la poursuite des installations 
de tableaux numériques se poursuivront. 
Côté patrimoine, conscient que la tâche sera longue et 
laborieuse, un nouvel élu de la commission travaux a repris 
en main le dossier de rénovation de l’église de Russan. Tout 
comme les premières visites du site, les réponses à plusieurs 
courriers vont permettre de mieux organiser l’aboutissement 
de ce projet dans le temps afin qu’il puisse enfin être mené à 
son terme.  
Je souhaite également profiter de cet éditorial pour rappeler que 
votre participation importante à l’enquête concernant le projet 
d’installation d’une nouvelle antenne sur la commune a permis 
au conseil municipal de se prononcer sans que la recherche 
d’une solution alternative soit écartée pour autant.
Soucieuse d’améliorer la diffusion d’informations, il y a deux 
ans la commune de SAINTE-ANASTASIE s’est dotée de son 
premier site internet… Au fil du temps une réorganisation 
générale des diverses rubriques est apparue comme 
indispensable. A cette occasion l’équipe municipale a souhaité 
profiter de ces  changements techniques afin d’intégrer une 
« Web App ». Une application qui vous permettra de recevoir 
diverses informations en direct après l’avoir téléchargée sur 
votre smartphone.
Aux vues des caprices climatiques auxquels notre planète 
est soumise au quotidien, je terminerai en soulignant notre 
responsabilité collective dans le respect des Obligations 
Légales de Débroussaillement tout comme dans l’application 
des règles d’urbanisme préventives en matière d’inondation et 
de ruissellement.
Au nom du Conseil Municipal, je vous souhaite à tous un 
bel été et la bienvenue aux nouveaux arrivants qui ont choisi 
notre commune et ses atouts que nous devons ensemble nous 
attacher à préserver…

Gilles TIXADOR
Maire de Sainte-Anastasie



Juillet 20214

Notre commune, Sainte-Anastasie, comptait en fin d’année 2020, 1 713 habitants, 947 foyers fiscaux, dont 50,3 % de 
foyers non imposables et un revenu fiscal moyen de 26 116 € pour notre commune (23 395 € pour le département et 27 
852 € au niveau national).

I. Les informations essentielles concernant la situation financière de notre commune sont traduites par le compte 
 administratif

II. Gestion du budget
 Une maîtrise des charges de fonctionnement.

Montant en € par habitant pour la strate de référence.
(Strate : ensemble des communes ayant une population comparable).

On peut constater (1ère colonne) 
 - le montant relativement faible des charges générales et de la gestion courante
 - le montant élevé des charges de personnel et des charges financières, héritage des gestions précédentes. 

III. Des dépenses d’équipement supérieures

Les Finances Communales

VIe LoCaLe

Montant en € par habitant pour la strate de référence.
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Les Finances Communales

VIe LoCaLe

Pas d’emprunt nouveau et des montants de dotations et de  subventions supérieurs à ceux des 
autres éléments de la strate :

L’encours des dettes est en baisse régulière depuis 2016. Cela correspond au capital restant dû de 
l’ensemble de la collectivité  et des dettes souscrites par notre collectivité.

Evolution des dettes et des charges financières.
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Les Finances Communales

VIe LoCaLe

Le niveau de la dette reste important, mais une gestion rigoureuse a permis l’année dernière  une amélioration de 
la voirie communale et de ses réseaux. Dans le cours de l’année, les enveloppes sont ajustées suivant l’avancée des 
projets, des opportunités offertes par les différentes subventions et bien entendu selon les imprévus (situation 
sanitaire – toit de l’église d Aubarne par exemple). 

Les impôts à Sainte-Anastasie

 a. La suppression de la taxe d’habitation

Sur les résidences principales, elle est prévue en 2023 après une période de transition 2021 – 2022

Produit de la taxe d’habitation (TH) et de la taxe d’habitation sur les logements vacants (THLV) : 356 102 €.
 b.  La taxe foncière sur les propriétés bâties : 
  Produit 2020 : 325102 €

 c. La taxe foncière sur les propriétés non bâties :
           Produit 2020 :58879€
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➟ Urbanisme : Les travaux sur les constructions existantes
Il s’agit par exemple d'une extension, surélévation, aménagement de garage, ou encore modification d'aspect 
extérieur. Ces travaux sont soumis à Déclaration Préalable ou à Permis de Construire selon les surfaces du projet. 
Dans certains cas, le recours à l’architecte est obligatoire.
La construction ou les travaux que vous envisagez doivent être conformes aux règles contenues dans le plan 
local d'urbanisme (PLU). Elles sont relatives notamment à l'utilisation des sols, à l'implantation, la destination, la 
nature, l'architecture, les dimensions, l'assainissement des constructions et à l'aménagement de leurs abords. La 
délivrance d'une autorisation d'urbanisme permet à la commune de vérifier la conformité de votre projet avec 
ces règles.
Pour les travaux sur les constructions existantes, la forme de la demande varie en fonction de la surface de 
plancher et/ou emprise au sol créée :
• inférieure ou égale à 5 m², et moins de 12 m de hauteur : dispense d’autorisation d’urbanisme 
sous réserve que les travaux n’aient pas pour effet de modifier l’aspect extérieur du 
bâtiment existant, déclaration préalable si le projet est situé dans un secteur monument 
historique.

• Entre 5 et 20 m² : déclaration préalable.
• Entre 20 et 40 m² : permis de construire si surface de plancher et/ou emprise au sol après travaux est supérieure 
à 150 m² – Déclaration préalable si inférieure à 150 m².
• Au-delà de 40 m² : permis de construire même si la surface après travaux est inférieure à 150 m².

Important : même dispensés d'autorisation d'urbanisme, les travaux doivent respecter les règles du PLU. 

➟ Voirie : occupation temporaire des voies communales 

Toute occupation privative d'une voie communale est soumise à autorisation et doit donc faire l'objet d'une 
demande préalable (formulaire cerfa disponible à la mairie, ou sur internet sur le site service-public.fr). Sont 
concernés en particulier les occupations privatives temporaires du domaine public à l'occasion des opérations de 
déménagement ou d'emménagement, ou encore de livraison de matériaux quand le véhicule de livraison ne peut 
pas stationner sur le terrain privé. Cette demande doit être déposée à la mairie au moins 10 jours avant le début 
de la règlementation demandée, et l'opération ne pourra débuter qu'après la délivrance de l'arrêté municipal et 
en en respectant les prescriptions. Tout cas particulier pourra faire l'objet d'une demande spécifique étudiée au 
cas par cas. La Commune reste seule décisionnaire de la nécessité d'un arrêté de voirie et/ou d'une redevance 
d'occupation du domaine public.

➟ Un nouveau site internet interactif et évolutif  
Il y a deux ans, vos élus ont souhaité fermer son blog et doter la Commune de son premier site 

interne. Au fil du temps plusieurs modifications sont apparues comme indispensables.
Outre une réorganisation générale des diverses rubriques cette refonte devait être l‘occasion de 
rendre le contenu plus pratique en améliorant l’ergonomie des diverses pages.

C’est un nouveau site internet complet et plus intuitif que la municipalité a mis en ligne il y a 
quelques jours.

Les élus en charge de la communication sont à la manœuvre de ce projet. Ils  ont fait appel à une agence Nîmoise 
«  Barcelona & Co » qui a développé un service dédié à la création de sites pour les collectivités importantes ou 
plus modestes sous le label « Place du village ».
Choix de l’ergonomie, du contenu, ajout ou retrait d’onglets, de rubriques, travail collectif de réflexion et 
d’écoute pour coller au mieux à l’identité du village en respectant la particularité du territoire.
Cette création est associée à une vraie nouveauté : « la Web App », à partir du site sainteanastasie.fr on 
télécharge un lien dont l’icône apparaît sur l’écran de son portable. Le site est alors au bon format en 
accès direct.
S’il y a encore quelques modifications à apporter, le service est déjà opérationnel et sera évolutif, avec 
notamment la perspective de diffuser des notifications en cas d’alerte ou d’événements particuliers.
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Divers équipements sont en cours de 
réalisation, programmés ou à l’étude afin 
que cet espace, situé sur un terrain « privé  » 
communal, devienne progressivement, un 
lieu de «  vie  » intergénérationnel. L’équipe 
municipale souhaite ainsi favoriser et 
pérenniser mais également faciliter tout type 
d’organisations autour d’équipements se 
voulant multi-activités et complémentaires. 

Bornes de recharges vé-
hicules électrique
Mise en place de 2 bornes 
lors de la création des 
ombrières avec possibilité 
d’extension.

Terrains
de Boules
Mise en place 
de plusieurs 
jeux de boules 
en « sablette » 
avec bordures 
en bois.

Skate-Park
En cours d’étude 
depuis octobre 2020. 
Réalisation 
Fin 2021/
Début 2022. 

City-Stade
Projet 
envisagé pour 
2022/2023.

Emplacement réservé au P.L.U pour 
la création d’équipements (terrain de 
tennis...). 
Réalisation non programmée à ce jour.

Buvette, Local technique Associatif 
et Sanitaires
Mise en service Automne 2021.

Ombrières Photovoltaïques
Places de parking couvert. Organisations 
d’événements associatifs, sportifs, festifs ou 
culturels en toutes saisons.

PROjEt d'AMénAgEMEnt 
" ESPAcE PAUL MAUbOn "
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des ombrières sur le parking du foyer

La nécessité d’avoir recours à des moyens de production d’énergies «  propres  » dans les 
années à venir n’est plus à démontrer. La transition énergétique est un devenue un enjeu 
mondial que l’ensemble de nos collectivités ne peuvent plus ignorer lors d’élaboration 
de nouveau projets. Le 05 Mai 2021, les 8000 m² de parking couverts d’ombrières 
photovoltaïques qui viennent d’être mis en service sur le site de la nouvelle Gare TGV 
de Nîmes-Pont du Gard. Lors de la séance du Conseil Communautaire du 29 Juin 2021,  
les 95 élus communautaires de Nîmes Métropole ont voté à l’unanimité, la couverture des 
3500 m² du futur parking relais de la Gare de Saint-Geniès-de-Malgoirès…  

tRAnSItIOn énERgétIqUE

Nombre d’entre vous ont probablement déjà regretté qu’un événement organisé sur le 
parking de notre foyer communal soit perturbé par une chaleur accablante ou par la pluie. 
La motivation première qui a amené vos élus à poursuivre l’étude de ce projet présenté par 
la société SOLVEO  n’est pas l’aspect financier mais plutôt l’utilisation de ce site au cours des 
années à venir.
Ce projet correspond à une volonté de valorisation du site en offrant à la collectivité comme 
aux associations une possibilité de diversification tout comme un dimensionnement plus 
important des événements  pouvant être organisés sur cet espace.
Ainsi la buvette et le local technique destinés à un usage inter-associatif faciliteront la mise 
en place et le maintien de manifestations en toutes saisons. 
Si les plus jeunes pourront apprécier un Skate-Park ou un City-Stade, la possibilité de création 
de plusieurs jeux de boules couverts sous une même ombrière devrait satisfaire nos aînés 
amateurs de pétanque.
De plus et aux vues des contraintes administratives et réglementaires de plus en plus 
restrictives imposées lors de la préparation de festivités, l’équipe municipale souhaite ainsi 
assurer leur avenir sur un site pourvu d’équipements adaptés.

Un PROjEt cOMMUnAL StRUctURAnt

- Une surface couverte de 1775 m2 équipée d’un éclairage sous chaque 
 ombrière.
-  Maintien du stationnement de 110 véhicules sur le parking.
- Deux premières bornes pour véhicules électriques installées 
 gratuitement par le constructeur.
- Le terrain reste propriété de la commune durant les 30 années du 
 bail de location (paiement d’un loyer de près de 3000 euros annuel par 
 l’exploitant à la commune). 
- Aucuns frais de démontage en fin de bail si la commune ne souhaite 
 pas poursuivre la location de son parking.
-  Durée des diverses phases nécessaires à la réalisation globale du 
 projet : 18 à 24 mois à compter de la signature du bail.
-  Pas d’investissement municipal, la société SOLVEO réalise la 
 construction des ombrières, en assure l’entretien et/ou les réparations
 durant la durée du bail. 

La production estimée à 
456,6  MW/h environ devrait 
permettre l’approvisionnement en 
électricité de 400 foyers environ 
pour une année. 

L’estimation faite par l’INSEE en 2016 
indique que ce type d’ombrières  
permet d’économiser 36 tonnes 
d’équivalent pétrole par an.

LE PROjEt En qUELqUES chIffRES
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EtAt cIVIL   (au 09 06 2021)

NAISSANCES 
CANO Victoria le 26 novembre 2020 à Nîmes
CLANIS ESTRADE Guilia le 9 décembre 2020 à Nîmes
CAULIEZ Noélia le 3 janvier 2021 à Nîmes
KOLOSKOFF Sasha le 8 janvier à Nîmes
MOURIER Margot le 13 février à Nîmes
GARINO Andréa le 18 février à Nîmes
THIAM Anatole le 20 mars à Nîmes
GIORDANO Lucie le 31 mars à Nîmes
MARTIN Elisa le 12 avril à Nîmes
MALGOIRE CLEMENTI Maëlle le 4 mai à Nîmes

MARIAGES
TAILHADES Gaëlle et THIAM Tydian le 19 décembre 2020
ANDERSON James et LECLANCHE Géraldine le 13 mars 2021

déCèS
TEISSIER Alain le 5 janvier à Sainte-Anastasie
GIANNONI Alain le 22 avril à Caveirac
LENOIR André le 8 mai à Sainte-Anastasie

Sandrine ISAIA  04.66.63.14.68
Vanessa PLATON 04.66.20.53.74 / 06.09.17.30.21

Corinne RIUS 06.95.87.85.32 
Christelle RAVENT 04.66.63.03.33 / 06.59.95.68.59

    LIStE dES ASSIStAntES MAtERnELLES (Mise à jour décembre 2020)

Juillet
24 juillet au 28 août : Exposition d’art contemporain 
  Maison Euzéby
30 juillet :  Marché nocturne

Août
7 août  :   Assemblée Générale d’Ouverture 
  (La Diane – RDV de chasse) 

SePteMBRe
3 septembre  :  Ouverture Bibliothèque 
3 septembre :  Don du sang (Saint-Chaptes)
5 septembre :  Journée champêtre   
  (Saint-Anastasie Danse)
14 septembre : Assemblée générale Le Cigalon
18 septembre : Rendez-vous Nature (FAAF)

octoBRe
2 octobre  : Bal de rentrée (Saint-Anastasie Danse)
3 octobre  : Chemins de Traverses 
  (départ parking école)
9 octobre  : 15ème édition du Festival de Jazz,
  Nîmes métropole

NoveMBRe
6 et 7 novembre  : Salon des créateurs (Art et culture)
11 novembre :  Commémoration de l’Armistice  
  de 1918 au Monument aux morts
19 novembre : Don du sang (Saint-Chaptes)

DéceMBRe
3 décembre  :  Vendredi de l’agglo

Vous avez rendez-vous !

N’hésitez pas à découper et afficher pour ne pas oublier ! 
Attention : ce planning est susceptible de subir des modifications

VIe LoCaLe

DATES DE FERMETURE 
DE L’AGENCE POSTALE

Les locaux de l’agence postale seront fermés 
du lundi 26 juillet 2021 au vendredi 13 août 2021 inclus.

Les colis et recommandés seront à retirer à Saint-Chaptes.
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Ce n'est qu'un au revoir...
Nombreux sont les habitants de Sainte-Anastasie qui ont appris le départ subit d’Yvonne 
Boyer le Samedi 19 Juin.

Pour nombre d’entre nous qui avons œuvré avec elle au sein de ses activités rappelons 
qu’Yvonne était une battante.

Comme les scouts, leur devise était devenue sienne « toujours prête » ! Ajoutons  à ce 
toujours prête : toujours partante, toujours dévouée, elle assurait en silence et humblement.

Yvonne aimait la vie, elle aimait la musique (piano et s’était essayée à la guitare).  
Elle était là depuis la création de la chorale des Joyeux  Accents,  ce qui l’avait conduite à 
chanter avec la chorale à St-Chaptes, Mus, et en Cévennes, pour honorer Ste-Geneviève 
lors des messes de la gendarmerie. Lors de la course des " trois clochers " elle apaisait la 
soif des coureurs avec aussi une présence partagée aux lotos des paroisses catholique et 
protestante (appartenant à cette dernière) ou elle apportait des crêpes au buffet. Sourire 
constant elle avait reçu les honneurs de la commune lorsque le Maire M. TIXADOR lui avait 
remis la médaille de Sainte-Anastasie en remerciement de son investissement.
 

Epouse aimante, maman présente, nous te disons Yvonne " ce n’est qu’un au revoir " car tu 
resteras dans le cœur de notre village.
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Un nouvel espace de convivialité : Le petit jardin de La chapelle...
Quand les agents municipaux joignent leurs talents on assiste à la naissance d’un « petit coin de paradis ». Là où il y a 
quelques mois on ne percevait qu’un terrain embroussaillé, on découvre un petit jardin qui a déjà belle allure.
Les murets en pierres  sont bâtis, le puits apparait,  avec 
beaucoup d’astuce et de récupération il retrouve ses 
accessoires en fer forgé. Arbres élagués, sol aménagé, la 
table et les tabourets fabriqués dans les ateliers municipaux 
trouvent leur place. Un banc et une poubelle complètent 
cet aménagement qui appelle à la convivialité.
Les plantes méditerranéennes sont choisies pour leur 
résistance à la sécheresse.
Cette transformation est financée pour les matériaux 
par la taxe de séjour et par un projet déposé auprès du 
département qui assure la prise en charge des  végétaux. 
Merci à tous, agents municipaux, voisins attentifs et à 
l’entreprise de la commune qui a fourni les agrégats. 

Information TANGO – Vos horaires toujours à jour… dans la poche
 Nos horaires peuvent évoluer au fil de l’année … c’est pourquoi 
TANGO met à votre disposition le Qcode ci-contre. 
 Il vous suffit de le scanner et vous aurez tous les horaires TANGO à votre disposition… à jour.
Si vous souhaitez de plus amples information, vous pouvez 
contacter nos services au 0 970 818 638
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TRAVAUX
TRAVAUX EN RÉGIE

Lors des six premiers mois de l’année les agents techniques 
n’ont pas chômé. En plus de l’entretien courant du village, 
ils ont effectué différents gros travaux de rénovation, de 
remplacement et même de création :

A Aubarne, derrière l’église, ils ont finalisé la création du 
jardinet en plantant des plantes méditerranéennes et ils en 
ont profité pour aménager le rétrécissement de l’avenue 
Général de Gaulle et l’entrée de la mairie.

A Russan, remplacement de la fontaine qui après 30 ans de 
service à rendu l’âme. La nouvelle fontaine est identique, 
espérons qu’elle dure aussi longtemps.

A l’école, rénovation du grillage du plateau sportif et pose, 
sous les arbres, de deux tables de pique-nique.

Et enfin, chemin des cabanes, installation d’une barrière au 
commencement du DFCI B59.

VIe LoCaLe

Travaux 
rue de
l’Hôtel de Ville
Depuis la réception des travaux mi-février 
2021 et malgré quelques épisodes pluvieux 
importants les piétons et véhicules ne sont 
plus gênés par l’eau qui envahissait régulièrement la 
chaussée de part et d’autre. 
Une partie de cette voie formant une cuvette, la seule 
solution technique envisageable consistait en la 
création d’un réseau de pluvial mis en place au cœur 
de chaussée. 
La collecte des eaux au moyen de plusieurs avaloirs 
situés en partie basse de la chaussée entre l’avenue de 
la république et l’entrée de la mairie a déjà démontré 
son efficacité.  
La partie basse de la rue de l’Hôtel de Ville présentant 
des pentes suffisantes, les eaux pluviales continuerons 
à s’écouler sur la chaussée, ce qui ne limite pas les 
débits et nécessite moins d’entretien que de réseaux 
souterrains lors d’épisodes cévenols. 

Ces travaux ont été également l’occasion d’améliorer 
la sécurité des piétons sur ce tronçon de rue. Ainsi 
la mise en place d’un sens unique qui facilite la 
circulation des bus a permis la création d’un trottoir 
déjà très apprécié par les piétons. La matérialisation 
de places de parking participe à l’organisation du 
stationnement devenue de plus problématique au 
cœur de nos villages.
La pose de nouveaux appareils d’éclairage public 
moins énergivores  est d’ores et déjà à l’étude.
Ces travaux mutualisés ont une fois encore permis la 
rénovation et/ou l’enfouissement de divers réseaux 
secs et humides vétustes….  



Juillet 202114

TRAVAUX

Construction
d’un 
local associatif

Sollicité par les instances fédérales depuis 2015, 
la mise aux normes des vestiaires de notre stade 
municipal a enfin pu être réalisée.
Cette nouvelle construction va permettre une 
réorganisation de la buvette, des locaux techniques 
tout comme la création de sanitaires ou d’accès aux 
normes P.M.R (Personnes à Mobilité Réduite).
Avec une architecture similaire à son voisin déjà 
existant, la conception de ce local a été voulu 
fonctionnelle et adaptée à une fréquentation 
importante propre aux milieux associatifs.  
Malgré les conditions de travails compliquées dues 
à la pandémie, la réception imminente du bâtiment, 
devrait permettre l’aménagement des abords et la 
réalisation de cheminement P.M.R dans les meilleurs 
délais.

VIe LoCaLe

Rénovation de la Mairie, suite...
La rénovation de la Mairie entreprise il y a quelques 
années se poursuit par la modernisation du système de 
chauffage.
Les radiateurs électriques (style « grille-pain ») de la 
Mairie et de la salle des mariages, vieux de plus de 
trente ans, sont remplacés par un système de pompes 
à chaleur (air - air) qui permettra d’avoir le chauffage 
en hiver et de la fraicheur en été. Ces pompes à chaleur 
présentent de nombreux avantages écologiques et 
économiques et sont beaucoup moins gourmandes 
qu’un chauffage électrique. Cette installation a été 
réalisée par une société locale, THERMACOLD.

Le projet a bénéficié des subventions accordées 
par la Région et par Nîmes métropole à hauteur de 
9 954 euros. Le reste à charge de la commune étant de 
3 318 euros.
Pour ces travaux, il a fallu passer des câbles et des tuyaux 
dans certains bureaux qui seront rénovés pendant les 
vacances. En même temps un nouveau carrelage sera 
posé dans le hall d’entrée de la mairie.
Cette rénovation se poursuivra dans les années à venir 
par l’isolation de la salle des mariages, un ravalement 
des façades et le changement des fenêtres et des volets 
des deux bâtiments.
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TRAVAUX

Une nouvelle croix pour l’église d’Aubarne 
Enfin, après plusieurs mois d’attente, le mercredi 16 
février 2021, l’échafaudage a été installé et le jeudi 24 
février l’expert a pu procéder à l’expertise du toit de 
l’église.

Malheureusement pendant cette expertise, l’expert a 
soupçonné la présence d’amiante sous les tuiles et a 
demandé un diagnostic amiante.

Pendant ce temps la société ESTABLET a confectionné 
une nouvelle croix et a procédé à sa pose sur le clocher 
de l’église le mercredi 12 mars 2021. Une opération 
délicate qui a nécessité la présence d’une grue et 
beaucoup de savoir-faire de la part de l’entreprise de 
tailleur de pierres pour mettre en place cette nouvelle 
croix pesant 200 kg.

Le diagnostic amiante s’étant révélé positif, plusieurs 
sociétés de désamiantage ont été contactées pour 
effectuer des devis. Enfin, le 1er juin 2021, l’assurance 
a mandatée une de ces sociétés pour effectuer les 
travaux.

Le désamiantage et la remise en état des dégâts 
consécutifs au sinistre (réfection de la toiture et 
travaux intérieurs) se feront pendant les vacances.

Si tout va bien, au mois de septembre l’église aura 
retrouvé un toit et pourra de nouveau être ouverte au 
public pour la messe dominicale.

VIe LoCaLe



Juillet 202116

VIe LoCaLe

LAnd ARt et ARt URbAIn
ou comment une œuvre peut en faire naître une autre !

Tous les promeneurs qui arpentent les Clos connaissent à présent l’œuvre de Douce MIRABAUD.
Dans le cadre d’une résidence d’artiste initiée par le SMGG, elle a réalisé 3 œuvres de Land Art Participatif :
A Sainte-Anastasie Un Labyrinthe Minéral représentant les dessins rupestres de la grotte Baume-Latrone. Merci à 
tous, grands et petits, qui ont glané les pierres au fil des jours pour permettre la réalisation de ces GEOGLYPHES.
A Poulx, un réseau de puits en pierre sèche reliés par des nuages de cannes de Provence symbolisant l’eau.  
A Cabrières sur le site du vieux moulin privé de ses ailes « des pâles qui se font la malle ».
Durant les semaines de résidence Douce et sa petite famille étaient logées à Russan.
Ce que nous ignorions c’est que Jean le conjoint de Douce et papa de Marcel est un grapheur connu et reconnu 
dans le monde du Street Art. Il nous a fait un superbe cadeau coloré en réalisant une fresque sur le plateau sportif et 
comme un bonheur ne vient jamais seul et qu’il a promis à son fils de lui faire « toucher la lune » Jean a réalisé à son 
intention, sous le préau de la mairie, une deuxième œuvre portant sa signature et une magnifique image de l’astre 
de la nuit. Notre commune peut se réjouir de posséder ces œuvres d’Art contemporain de grande qualité. 

BRAVO LES ARTISTES ! 
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Le vendredi 5 février nos apprentis cuisiniers ont mis la main à la pâte et se 
sont amusés à confectionner ces gourmandises rondes et dorées.
Les mamans de Louison et Thibault ont participé à ce moment de complicité 
et ont fait sauter les crêpes avec nous !!!

Et oui car le BONHEUR est encore plus beau à plusieurs !!!

Une journée encore haute en couleur et musique a enchanté petits et 
grands en ce vendredi 19 février. 
Eh oui c’était CARNAVAL !!!
Clowns, princesses, pirates et 
compagnie étaient à l’honneur. 

On a dansé, chanté et partage nos fous rires.
Un merci particulier à la maman de Raphaël et 
Patricia (famille d’accueil de Dylan) qui ont participé 
à cette rencontre.

En ce joli mois de mars, les enfants de la crêche 123 soleil, 
se sont associés au projet de Mme Douce Mirabaud, artiste 
plasticienne venue de Lorient pour cinq semaines afin de 
réaliser une œuvre « Land-art » sur notre belle commune.
Ils ont peint des galets qu’ils se sont empressés de cacher 
dans la nature et ont participé à l’élaboration d’un immense 
serpent avec les enfants de l’école de Sainte-Anastasie.

Les murs de notre cour ont retrouvé une seconde jeunesse pour la 
plus grande joie des petits et des 
grands !!! 
Grace aux chantiers éducatifs de 
l’association « Bonjours » du groupe 
Présence30, ils ont été recouverts 
d’une très belle fresque. 

Les

enfants

La Chandeleur, un véritable bonheur !!! Surtout quand il est partagé!!!

Le Carnaval

Land-art

Fresque et chantier éducatif

LA CRÈCHE1, 2, 3 Soleil

VIe LoCaLe



Juillet 202118

Le projet numérique mené à son terme
Début 2021, comme prévu, le programme d’installation des Tableaux Numériques Interactifs de nouvelle génération, 
cofinancé par Nîmes Métropole et la Commune, s’est achevé par la pose d’un TBI dans la classe de CP et le remplacement 
de 2 vidéoprojecteurs dans les classes de CE2 et CM1 au profit d’un matériel nouvelle génération plus confortable 
visuellement. Notre école est donc désormais dotée d’un matériel récent permettant aux enseignants et enfants de se 
familiariser avec le numérique. 

Le projet de carré potager des maternelles a également vu le jour. 6 carrés potagers 
d’1 m de côté ont été installés entre le cabanon et le petit bois par les services 
municipaux. Les enfants de maternelle ont ainsi pu réaliser plantations et entretien 
des plants dès ce printemps.

Une fermeture de classe inéluctable…
Déjà lors la rentrée 2020, le nombre d’enfants scolarisés dans notre école avait fortement baissé (20 enfants en moins 
par rapport à la rentrée 2019). La fermeture de classe prévue n’avait pas été réalisée en raison de la crise sanitaire 
COVID-19. En cette fin d’année scolaire 2020/2021, 24 élèves de CM2 ont quitté notre école primaire pour rejoindre 
le collège. Au final, d’après les données de l’état civil, l’effectif de notre école devrait encore baisser de 7 élèves à la 
prochaine rentrée soit 27 enfants de moins scolarisés depuis 2 ans. Nous souhaitons une bonne continuation à Sylvie 
Charlet qui va quitter notre école en raison de cette fermeture de classe.

Tableau récapitulatif des effectifs de l’école depuis la rentrée 2014

Les

enfants
➟ L’école

TOTAL PROJET NUMERIQUE A L’ECOLE : 26 396 €

VIe LoCaLe
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Ainsi avec les projections actuelles des effectifs à la prochaine rentrée, le nombre moyen d’enfants par classe attendu 
est de 22,33 enfants par classe pour 6 classes. Il s’agit de la 2ème moyenne la plus basse après celle de 2020/21 sur les 
8 dernières années scolaires et garantit de bonnes conditions d’enseignement pour les enfants de Sainte-Anastasie.

Réception de remise des calculatrices
Comme chaque année, la commune a réuni les 24 
élèves de CM2 entrant au collège et leur famille ainsi 
que M. Salles, Professeur de CM2 et Mme Amghar, 
Directrice de l’école. Cette cérémonie a eu lieu le jeudi 
24 juin 2021 dans la cour de la Mairie dans le respect 
des gestes barrières. Elle a démarré cette année par 
une chanson écrite et chantée par les futurs collégiens 
sur le thème de l’écologie, accompagné par leur 
professeur à la guitare. Monsieur le Maire et l’adjointe 
déléguée aux affaires scolaires ont ensuite offert 
une calculatrice FX-92 collège à chacun des enfants.  
M. Salles leur a remis au nom de l’éducation nationale 
un livre des fables de La Fontaine. Après les traditionnelles photos, la municipalité a offert à tous les présents le verre 
de l’amitié dans la convivialité et dans le respect des gestes barrières.

L’adaptation permanente pour permettre à l’école de fonctionner durant la crise
L’année scolaire qui vient de s’achever a été marquée pour la 2ème année consécutive par le contexte sanitaire difficile. 
Son déroulement a été une succession permanente de protocoles sanitaires réadaptés pour permettre aux enfants 
d’aller à l’école et de fréquenter les services périscolaires dans les meilleures conditions possibles. Du début à la fin de 
cette année scolaire, la collaboration entre l’équipe pédagogique, les élus et les services communaux et les parents 
d’élèves ont été l’une des clés de la gestion responsable de cette situation de crise. Ainsi enseignement et services 
périscolaires ont continué à fonctionner quasiment normalement. Horaires décalés en fin de matinée et début 
d’après-midi pour les plus jeunes enfants permettant l’accueil des enfants en 2 groupes à la cantine dans le respect 
des distanciations en vigueur ou mise en place des repas PIC-NIC en fin d’année lorsque la météo l’a à nouveau 
permis sont des solutions temporaires mises en œuvre dans l’intérêt de tous. Merci donc à l’équipe périscolaire pour 
son travail et sa capacité d’adaptation sur des temps parfois très courts.
La gestion de la cantine étant sous compétence communale, la commune travaille à une réorganisation de ce service 
qui n’est pas une obligation pour les communes mais un service rendu aux familles. Durant cette crise sanitaire, un 
certain nombre de communes ont choisi de fermer la cantine du fait des règles strictes imposées par les services 
de l’état. Sainte-Anastasie a fait le choix de maintenir ce service ouvert pour permettre aux parents travaillant à 
l’extérieur de continuer à le faire. Plusieurs pistes sont à l’étude avec pour objectif final de permettre à un maximum 
de familles d’inscrire leurs enfants à la cantine à un coût raisonnable tout en respectant le protocole sanitaire mis en 
œuvre dans un contexte de crise sanitaire qui dure depuis près de 18 mois.

Les

enfants
VIe LoCaLe
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Dans le cadre de la lutte contre le gaspillage, la cantine scolaire 
participe au challenge anti-gaspillage 3 fois par an. Durant une 
semaine, tous les déchets sont pesés suite au repas à la cantine. Le 
gagnant est celui qui comptabilise le moins de déchet par enfant 
et par jour. En mars dernier la cantine de Sainte-Anastasie a gagné 
ce challenge. Le traiteur a donc organisé une « hamburger party » 
le 24 juin dernier. Tous les enfants ont dégusté leur hamburger sur 
des tables en extérieur dans la bonne humeur en cette fin d’année 
scolaire. Un petit spectacle de danse préparé par les enfants sur les 
temps périscolaires a clôturé ce bon moment. 

Bravo à tous !

PEDT et centre de loisirs
Il y a 3 ans déjà, le conseil d’école de notre Commune votait à l’unanimité une demande de dérogation pour revenir 
à 4 jours d’école. Cette demande est renouvelée pour 3 années supplémentaires en accord avec l’ensemble de la 
communauté éducative (équipe pédagogique, élus des parents d’élèves et élus de la commune) qui a validé cette 
organisation à l’unanimité lors du dernier conseil d’école de l’année scolaire. L’organisation en place depuis 3 ans va 
donc se poursuivre avec école les lundis, mardis, jeudis et vendredis et centre de loisirs les mercredis. Les accueils 
périscolaires du matin et du soir se poursuivent dans la continuité de l’organisation en place depuis 3 ans.
Afin d’organiser la politique de l’enfance notamment sur ces temps périscolaires, un nouveau projet éducatif territorial, 
le 3ème depuis 2014, a été déposé en juin dernier. Il définit les objectifs et les axes de travail que les animateurs 
mettront en place ensuite dans le cadre du projet pédagogique du centre de loisirs.
Un rapide bilan des effectifs d’enfants accueillis de septembre 2018 à décembre 2020 établit une bonne fréquentation 
sur les différents accueils (matin, soir et mercredi). En 2020, les chiffres sont très proches de ceux de 2019 alors qu’il y 
a eu 10 semaines de moins de fonctionnement du fait de la crise COVID-19 et qu’il y a 20 enfants de moins scolarisés 
à l’école. L’organisation mise en place répond donc aux besoins des familles et son dimensionnement est bien adapté 
à la demande.

Objectifs du PEDT 2021-2024

Les

enfants
VIe LoCaLe
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• Concernant le club plein air, ces activités physiques et sportives ont trouvé un public 
au-delà du besoin de garde du mercredi après-midi. Cette offre menée en partenariat 
avec le Centre Sportif Gardois se structure. En effet, au-delà du périmètre d’action du 
centre loisirs de loisirs communal du mercredi après-midi en période scolaire, cette 
association propose des stages durant les vacances scolaires pour les enfants âgés de 6 
à 11 ans mais aussi désormais à destination des adolescents. La Commune est partenaire 

du développement de cette nouvelle offre en mettant à disposition les installations et locaux pour l’organisation de 
ces stages durant les vacances scolaires. Depuis septembre 2020, 6 stages ont eu lieu pendant les vacances scolaires 
pendant lesquels 86 enfants ont été accueillis pour participer à ces activités.
•  Développer du lien entre les plus jeunes et les aînés. Pour cela, des après-midis ludiques à thème associant enfants 
et aînés seront régulièrement organisés (1 fois par période) dans l’année autour de thèmes tels les jeux de société, la 
pétanque, les contes de Noël… Tout cela dans le respect des protocoles sanitaires 
en vigueur dans le cadre du COVID-19.
Du côté de notre centre de loisirs labellisé « plan mercredi » et fonctionnant 

tous les mercredis en période scolaire, les activités se sont 
poursuivies. Citons côté activités physiques : escalade sur 
mur artificiel ou falaise, tir à l’arc, spéléologie, randonnée, 
VTT. Les activités manuelles et artistiques sont également 
bien représentées. Citons par exemple le projet Rock-snake. 
Chaque enfant a ramassé un galet dans le milieu naturel, le 
décore pour en faire un exemplaire unique et participe à la construc t ion 
du serpent. Un panneau invite toutes les personnes qui le souhaitent à déposer à leur 
tour un caillou décoré pour faire grandir le serpent. Chaque matin, les enfants vérifient si celui-ci 

a grandi ! Citons également la réalisation des décorations de Noël, les ateliers de confection des boules de graisse 
pour nourrir les oiseaux, la réalisation de nichoirs, les ateliers recyclage avec la réalisation de cache-pot avec des 
bouteilles recyclées… Le dernier projet de l’année est la construction par les enfants de la maquette du Pont de 
Russan que les habitants ont pu découvrir exposée au foyer municipal lors des scrutins départementaux et régionaux. 
Au démarrage du projet, une promenade a été organisée pour permettre aux enfants d’admirer le pont en grandeur 
nature. Arrivés au centre, ils ont dessiné le pont sur des feuilles blanches. A la séance suivante, Mr Hurlin est venu leur 
raconter des histoires sur le village et leur a montré des vieilles photos du pont. Avec l’aide de Karine, les enfants ont 
ensuite construit la maquette du pont avec du matériel de recyclage et surtout avec beaucoup d ‘imagination.

Les

enfants
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Outre le projet Landart et l’installation des tables de pique-nique au-dessus de la cantine, le CMJ a décidé d’organiser 
2 collectes « Nettoyons notre nature » : une en automne et une au printemps. La commission réunie le 26 mars dernier 
avait fixé la date de cette collecte durant les vacances de printemps au mercredi 21 avril 2021. Le 3ème confinement 
ayant été décidé, cette collecte n’a pas pu être réalisée le jour prévu. Elle a donc été reportée au dimanche 13 juin 
2021. Quelques jeunes conseillers ont préparé lors d’une réunion exceptionnelle les affiches annonçant la collecte 
ainsi que les flyers destinés aux familles. 
Le lieu de RDV était fixé au parking des clos repérés par les jeunes conseillers pour mener ce 1er nettoyage. Par un beau 
temps avec un petit air bienvenu, une dizaine de bénévoles dont 4 enfants ont récupéré des valises abandonnées, 
des palettes, de nombreux objets en fer, des cannettes, du verre et du plastique. Cette opération menée dans la 
bonne humeur s’est terminée par un jus de fruits bien mérité. Une nouvelle collecte sera normalement organisée par 
le CMJ vers le mois d’octobre, le lieu sera défini à la rentrée par les jeunes conseillers, nous comptons tous sur votre 
mobilisation !

➟ Conseil Municipal des Jeunes

Blandine PANAFIEU
  Adjointe aux affaires scolaires
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➟ nous souhaitons la bienvenue 
     à deux nouvelles exploitations 

B o î t e  à  D o N
La commune de Sainte-Anastasie met à votre disposition une « Boîte à don » 
solidaire et anti-gaspillage. 
Notre but : favoriser des comportements éco-responsables. On ne jette plus 
on donne. Pour nous l’objectif est de favoriser l’échange et la lutte contre le 
gaspillage, nous avons tous des objets que nous n’utilisons plus c’est l’occasion 
de leur donner une deuxième vie.

l e s  j a r d i n s  d u  G a r d o n
En octobre 2021 mon projet voit le jour, j’ai créé Les jardins du Gardon et obtenu le label « AB ECOCERT ».
Créer un jardin bio-inspiré est un engagement fort pour la planète et des générations à venir.

« Les jardins du Gardon » vous proposent :
-  Actuellement des œufs frais fermiers et bio : Nos poulettes 
vous donnent le meilleur d’elles mêmes au quotidien.
-  Fin automne 2021 des escargots bio : en surgelé ou en 
bocaux pour la cuisine ou l’apéro.
-  Prochainement de bons légumes bio de saison : retrouvez 
les gestes d’antan et cueillez sur place vos paniers.

Nous vous attendons !!!
 Les jardins du Gardon
 Steeve Beaumesnil, 9 chemin de la rougette Aubarne 
 30190 Sainte-Anastasie 
 Tél. 06 34 25 77 61

P l a n t s  d e  l é g u m e s
Nous nous sommes installés à l’entrée de Russan et nous vous 
proposons tout pour votre potager, plantes aromatiques, 
plants greffés, plus de 50 variétés de légumes, ainsi que des 
fleurs et Suspensions pour colorer votre jardin... (Anthémis, 
Verveine Fleur, Dipladenia, Géraniums, Fushias, ... Etc). 
Au plaisir d'embellir !
Ouverture de mars à juin et du lundi au samedi, de 9h à 
12h30 et de 14h à 18h30.
 Plants de légumes
 Michaël Da Costa, 285 chemin départemental 
 30190 Sainte-Anastasie 
 Tél. 06 77 28 15 04

CHARTE DE BONNE CONDUITE
Prenez librement et gratuitement ce dont vous avez besoin.
Déposez ce dont vous ne vous servez plus et qui pourrait servir 
à quelqu’un.
 1) Tu déposeras des objets propres et en bon état.
 2) Tu prendras seulement ce dont tu as besoin.
 3) Tu rangeras si besoin pour le bonheur de chacun.
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Pour votre jardin, la bonne approche est celle qui conjugue le naturel, les spécificités et l’entretien facile…

Cultiver l’authentique
Les plantes méditerranéennes spontanées sont, par leur rusticité et leur 
adaptation à la sécheresse, des atouts essentiels pour une propriété 
respectueuse de l’environnement, sans problème sanitaire et qui réclame 
peu d’entretien. Elles ont par ailleurs de grandes facultés de se régénérer 
rapidement après le passage du feu.
Magnifier la diversité
D’une richesse végétale extrême, la flore méditerranéenne offre un large 
choix d’espèces qu’il convient de privilégier. De nombreux pépiniéristes 
peuvent répondre à vos envies de chlorophylle “made in sud”. Les plantes 
à bulbe offrent de belles floraisons printanières.
Surmonter les contraintes
Des sols pauvres et de faible disponibilité en eau peuvent vous orienter 
vers la gamme des plantes succulentes, toujours très spectaculaires.
Économiser l’eau
Ressource précieuse, l’eau peut être distribuée avec parcimonie pour 
des espèces frugales. Les gazons peuvent être remplacés par des plantes 
couvre-sol comme les Zoysia ou Lippia.
Accueillir
Plantes mellifères pour les abeilles, plantes hôtes pour les insectes et espèces 
à baies pour les oiseaux hivernants, votre jardin peut très vite devenir un lieu 
plébiscité par la faune et un espace de biodiversité sans pareil.

➟ Plantes amies des jardins méditerranéens
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➟ Petite remise en mémoire – Problèmes de « bébêtes » indésirables !

LA CHENILLE PROCESSIONNAIRE est dangereuse pour l’homme, les animaux, et les pins eux-mêmes dans 
les lesquels elles s’installent. Leur contact urticant entraine de nombreux problèmes (éternuement, difficulté de 
déglutition, incapacité respiratoire, inflammation des muqueuses, vomissements…) Il est important au sol de ne 
pas la toucher, et de détruire les nids.

MOUSTIQUE TIGRE. C’est celui le plus fréquent en visite dans vos jardins. PRIVEZ LE D’EAU … Les œufs pondus 
éclosent sous 5 à 6 jours. Il vit au contact de l’homme. Videz tous les contenants pouvant contenir de l’eau. Retourner 
les pots vides, arrosoirs. Le tigre pique de jour. Il est toujours affamé, un vampire vorace qui se repose de nuit et qui 
est sus porteur de maladies. Tondez l’herbe courte, nettoyez les haies, Vous éviterez ainsi un refuge pour l’humidité 
qu’il aime autant que l’eau stagnante.

Le " tigre "… PRIVEZ LE D’EAU    POUR VOUS ET VOTRE VOISINAGE

FRELON ASIATIQUE : Danger réel pour les abeilles. Ils attaquent et détruisent les ruches. Les frelons asiatiques 
ont la capacité de rester en vol stationnaire plus longtemps que l’espèce européenne. De plus, ils attaquent plus 
souvent en groupe et peuvent vous attaquer si vous vous approchez trop du nid. Gare aux repas en terrasse qui 
peuvent vite déclencher cris et frayeurs ! Les nids repérés doivent être signalés et détruits. N'attendez pas si vous 
avez des enfants et des animaux ! 

Chenille processionnaire Frelon asiatiqueMoustique " tigre "
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L’Association des donneurs de sang de Saint-Chaptes organise des collectes de sang au foyer Pierre CLAVEL (situé sur 
le champ de foire de Saint-Chaptes). 

Les prochaines collectes auront lieu les : 03 septembre, 19 novembre 2021. 
Pour plus de renseignements, vous pouvez contacter Christian CHABAUD : cm.chabaud@wanadoo.fr

ou l’Association : dondusang.stchaptes@gmail.fr

Votre geste peut sauver des vies : aujourd’hui celle des autres, demain peut-être la vôtre !

ASSOcIAtIOn POUR LE dOn dU SAng dE SAInt-chAPtES

Bibliothèque
Notre bibliothèque se porte bien malgré une année difficile avec la présence du Covid. Des 
précautions sont appliquées à la réception des livres nouveaux et lors des retours. Les lecteurs 
en sont conscients et remerciés aussi pour l’application des mesures sanitaires.
Mais malgré la traversée difficile de cette période ne nous laissons pas abattre, soyons vigilants, 
présents, et lisons !

La lecture permet l’évasion et cette évasion est à portée
dans les pages tenues en vos mains. Alors évadez-vous !

Nous sommes étonnés de voir le nombre d’ouvrages nouveaux qui s’alignent sur les rayonnages. 
Que tous nos généreux donateurs en soient vivement remerciés, car ils apportent vie et 
renouveau.
Quoi de plus sympa’ que de s’évader dans le confort de son chez soi, un livre en main, et de se 
laisser emporter dans une aventure, dans un suspens, et d’apprendre des choses nouvelles à 
tout âge.
Et vous parents ? Ressentez-vous le plaisir de partager avec votre enfant des images, puis de lui 
faire vivre un conte, le menant ainsi doucement à s‘intéresser vers un apprentissage nouveau le 
conduisant à son gré vers l’ouverture au monde ?
Nous avons durant une année ouvert la bibliothèque à leur attention un mercredi après-midi en 
vain, Ce service ne sera pas reconduit hélas faute de visiteurs. Mais les ouvrages sont toujours 
là pour eux, parents et grands parents venez les choisir pour une activité commune et familiale.
   
  L’équipe biblio’ Stéphanie, Nadine, Danièle.

Accueil  lecteurs : Mardi  14h/16h  & Vendredi  9h30 /11h30
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biblothèque
Sainte-Anastasie

Distraction 
et bon temps

toujours en tout temps

Moi j’apprends avec 
plaisir et toi ?
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Dimanche 6 juin, marché organisé par l’association 
esquicho Grapaou, une expérience à renouveler.

Mille mercis .......... !!!

Très bel instant de convivialité, de joie des retrouvailles en ce dimanche matin 06 juin. 
Commerçants et artisans (18) ont répondu présent. 
Ils ont pu servir leurs nombreux clients qui se sont rendus sur la place de Russan placée sous la verdure 
des vénérables platanes encadrant le lieu. 
Le respect des dispositions sanitaires a bien été respecté et a quand même permis de bons échanges. 
Encore merci à toutes et à tous et BRAVO à celles et ceux qui ont fait le déplacement !!!

  Pour l'association Esquicho Grapaou Ste-Anastasie, P. Hurlin.

VIe LoCaLe
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RDV Expert - 24-02-2021

Pose échaffaudage - 15-02-2021

Arrivée de la croix - 12-03-2021

Installation de la croix - 12-03-2021

Etoile de Bessèges - Février 2021

  Rétrospective 2021

Eglise

VIe LoCaLe
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Rétrospective 2021

Commémoration - 19 Mars 2021

Marché - 6 juin 2021 Marché - 6 juin 2021

Commémoration - 8 Mai 2021

Bar Russan réouverture - 22 Mai 2021

VIe LoCaLe
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➟ RÈGLES à RESPECTER POUR LA COLLECTE DES DÉCHETS
Dans les rues de notre village, Il est navrant de constater une augmentation du nombre de poubelles qui restent 
sur les trottoirs.

Il est bon de rappeler deux règles : 

-  Je sors mes poubelles le bon jour, à la bonne heure et je les rentre après la collecte. Les bacs d’ordures ménagères 
et tri sélectif, doivent être sortis la veille des jours de collecte à partir de 19h et seuls les bacs fournis par Nîmes 
Métropole sont à présenter à la collecte. Ils doivent être rentrés dans la journée après le passage des véhicules 
de collecte.

- Après le ramassage, les containers doivent être 
rentrés à l'intérieur des propriétés privées afin de 
ne pas gêner la circulation des véhicules, piétons, 
personnes à mobilité réduites, etc...

Les containers non retirés représentant une gêne 
ou un risque d'accident, pourront être récupérés 
par les services municipaux.

Rappel des tournées de collectes :
Ordures ménagères : LUNDI - VENDREDI 
à partir de 5h00
Tri sélectif : MERCREDI à partir de 5h00
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« Agir ensemble pour Sainte-Anastasie »

Consultation citoyenne (un petit tour et puis s’en va !)

Autant la population a été informée du projet d’antenne 
Orange et a eu la possibilité après informations d’exprimer 
son point de vue par une réponse au questionnaire 
organisé par la municipalité.
Qu’en est-il du projet d’ombrières photovoltaïques porté 
par la société SOLVEO qui sera implanté sur le parking 
«  Espace Paul MAUBON ». Projet voté en conseil municipal 
le 24 avril : 14 pour, 1 abstention et 4 contre.
Caractère du projet : construction d’ombrières d’une 
puissance totale de 335KWc,  ainsi qu’un établissement 
d’exploitation.

Avez-vous été informé que ce projet engage la commune 
et ses habitants pour 30 ans pour un loyer annuel de 
2800  €HT, revalorisable seulement à partir de la 21 éme 
année, non. 
Alors pourquoi un tel projet sans concertation avec les 
habitants.  
Lors de notre campagne pour les élections municipales, 
nous avons attaché une grande importance à la mise en 
place d’une consultation citoyenne notamment sur les 
grands projets impactants notre vie communale. Mais 
surement pas une consultation citoyenne à géométrie 
variable.

Jonathan ALTIER, Jacky REBUFFAT, Nadia MENALDO

➟ nous avons la parole !
groupe d'opposition
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➟ Le stationnement dans notre village
Les règles de stationnement des véhicules sont définies par les articles R 417-1 à R 417-13 du code de la route.
Dès lors que le stationnement se fait sur l’espace public, l’article R 417-10 interdit le stationnement devant les entrées 
carrossables des immeubles riverains afin de ne pas gêner l’accès des riverains et des secours. L’article R 417-10 ne 
prévoit aucune dérogation à cette règle, y compris pour le propriétaire d’un garage. En effet, la jurisprudence a 
confirmé que le fait de garer son véhicule devant chez soi sur la voie publique contrevient au principe d’égalité de 
tous les citoyens devant la loi et équivaut à une privatisation de l’espace public.
Il est demandé aux habitants de garer leur voiture dans leur garage ou leur entrée de garage dans la mesure du 
possible. Les trottoirs appartiennent au domaine public et non aux propriétaires des maisons. Donc il n'existe pas de 
"stationnement réservé" ou "privé" sur les trottoirs.
Le réflexe naturel est de chercher à se garer au plus près de sa destination. Ne cédons pas à la facilité et à l’incivisme ! 
Dans la plupart des cas, il existe des places libres à proximité, sur les parkings, la voirie ou sur des emplacements 
réservés. Faire, au besoin, quelques mètres à pied, c’est bon pour la santé et c’est bon pour « bien vivre ensemble »
Il faut que chacun s’assure que le stationnement de sa voiture dans notre village soit réalisé sans gêner la circulation 
des autres véhicules, notamment en vérifiant que l’espace laissé libre sur la voie est suffisant au passage des véhicules 
de service-public et de secours ou engins agricoles dont la largeur et la manœuvrabilité sont bien différentes de 
celles des véhicules plus légers.
A proximité des carrefours, certaines personnes rangent parfois leur véhicule le long du trottoir en oubliant que le 
rayon de braquage  d’un camion n’est pas le même que celui de leur voiture.

Devant la recrudescence de véhicules stationnés en infraction dans le village, la municipalité réagit :
- Une campagne de marquage de places de parking est en cours (rue Bel Air, église de Russan, rue du Marel, devant 
la boulangerie et bientôt à VIC).
- Signalisation des zones de stationnement interdit au moyen de panneaux et de marquage au sol par une ligne 
jaune continue. Lorsqu'une ligne jaune continue est dessinée sur le bord de la chaussée, l'arrêt et le stationnement 
est interdit sur toute sa longueur.
- Réactivation du logiciel de PV électronique ANTAI dont la License a été achetée en 2013. Une première verbalisation 
a été enregistrée au mois d’avril. De simples avertissements sont apposés depuis des semaines afin d'informer les 
automobilistes indélicats. Parallèlement, le garde champêtre peut 
verbaliser à tout moment.
Merci à tous de respecter les règles de stationnement (surtout 
dans les rues étroites) et de veiller au partage équitable des 
voies de circulation de notre village.

  
 

LA VERBALISATION éLECTRONIQUE :
Vous avez reçu une information mentionnant qu'une infraction a été relevée à votre 
encontre ; cela signifie que vous avez été verbalisé par voie électronique.
Ce procès-verbal électronique (PVe) remplace le PV manuscrit (timbre-amende) pour les 
infractions relatives à la circulation routière (stationnement, refus de priorité, circulation 
en sens interdit, etc).

Comment ça marche ?
• Le garde champêtre constate et relève l'infraction.
• Les données de l'infraction sont télétransmises au Centre National de Traitement (CNT) 
de Rennes.

• Le titulaire est identifié par le système d'immatriculation des véhicules (SIV).
• L'avis de contravention est édité et envoyé automatiquement par courrier au domicile du titulaire de la carte grise.
• Le contrevenant ou le titulaire de la carte grise paie l'amende…
• … ou la conteste. Dans ce cas, la contestation est traitée par l'Officier du Ministère Public du lieu de l'infraction.
• Le Trésor Public procède au recouvrement de l'amende.

VIe LoCaLe
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Esquicho Grapaou 

Cité en tant que village en 951, Aub
du territoire de Ste-Anastasie après l’agglomé

AUBARNE 
d’antan
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n 951, Aubarne est le village le plus ancien 
lomération de Marbacum (Vème siècle av. JC env).

Association Esquicho Grapaou@gmail.com
Marbacum.fr

Cartes postales : P. Hurlin



Juillet 202132

VIe CuLtureLLe et assoCIatIVe

Juillet 2021 33

VIe CuLtureLLe et assoCIatIVe

Cours de Yoga à Sainte-Anastasie

Depuis septembre 2019 je vous propose des cours de yoga sur Ste Anastasie dans le cadre du foyer à Aubarne.

Qui suis-je ?
Yves BOISGONTIER, habitant le commune depuis 1989 à Vic, j’avais pendant 
quelques années proposé une activité d’escalade avec le club Roc Envol à la fin 
des années 80 pour les enfants de la commune ; c’est ce club qui s’était investi 
à l’époque dans l’équipement de la falaise du Castellas.
Pratiquant le yoga depuis ces années j’ai décidé au début de ma retraite de 
transmettre tout ce que mes professeurs de yoga m’avaient enseigné, avec leur accord.
Diplômé de la Viniyoga Fondation, émanation en France du Yoga Mandiram de Chennai en Inde, je transmets 
l’enseignement de cette, lignée incarné par Sri T.
Krishnamacharya (photo ci-contre), premier yogi à avoir ouvert l’enseignement aux femmes en Inde.

La pratique du yoga est-elle utile ?
Sur son site en français, l’Organisation des Nations Unies, propose un article que vous 
pourrez consulter avec le lien suivant : (https://news.un.org/fr/story/2020/06/1071302), 
vantant les bienfaits de la pratique du yoga sur la santé, notamment par ces temps 
de pandémie de Covid-19. L’ OMS (organisation mondiale de la santé), a institué le 11 
décembre 2014 une journée mondiale du yoga (https://www.un.org/fr/observances/
yoga-day), dans sa résolution A/RES/09/131, comme moyen d’améliorer la santé dans un plan mondial  
2018-2030.

De quel yoga s’agit-il ?
C’est souvent la question qui m’est posée, et à laquelle je réponds qu’il y a un yoga 
par professeur. Malgré tout je peux caractériser l’enseignement que je propose 
par :- c’est un yoga qui s’adapte à la personne et non l’inverse. Il tient compte de 
vos limites, de vos possibilités et malgré le cours de groupe mes connaissances 
me permettent de vous proposer des adaptations individuelles. Oubliez tout de 
suite l’a priori, qui décrète qu’il faut être souple pour pratiquer le yoga. Cet enseignement est progressif et tient 
compte de votre constitution.
Dans les caractéristiques de mon enseignement personnel, l’accent est mis sur la respiration  : connaître sa 
respiration, puis apprendre à la contrôler de façon à améliorer son bien-être et aussi son immunité face aux 
agressions extérieures (virus, allergies, rhume, etc.).

Je propose des cours par Zoom pendant les restrictions sanitaires.
Les cours ont lieu au foyer d’Aubarne le mardi de 10h00 à 11h30 et le jeudi de 18h15 à 19h45
Une séance de découverte est proposée à la rentrée.

CONTACT - Yves BOISGONTIER : 06-10-96-49-24 / yves.g.boisgontier@orange.fr
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Véronique MAJEWSKI,
Téléphone: 06 13 36 01 67
Mail : leschatgabonds@free.fr

Les Chatgabonds
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Souvenirs, souvenirs...

Ces photos représentent la vie avant le COVID-19, j’espère 
que nous pourrons la reprendre le plus tôt possible, en restant 
optimiste ce sera après les vacances, début septembre.
Une date à retenir, celle de l’assemblée générale le 14 septembre 
2021 à 14h30 au foyer Paul Maubon.
Les membres de l’association se rencontrent tous les mardis après-
midi, au foyer Paul MAUBON. 
Vous pouvez prendre contact par mail à l’adresse suivante : 
seniors.steanastasie30190@gmail.com
ou par téléphone 06 76 75 01 98

Une partie des jeunes du CMJ (accompagné de maxime) 
qui pratique le VTT, se sont pris au jeu d’inviter M le Maire 
pour une sortie le samedi 15 mai 2021 par une après-midi 
un peu voilée.
Après un départ depuis la mairie, la balade s’est dirigée 
dans la plaine située entre SAINTE ANSTASIE et ST CHAPTES.  
Sur ce parcours roulant, deux arrêts incontournables ont 
été effectués.
Première station aux rochers sculptés de l’artiste peintre/
sculpteur ST CHAPTOIS Jean-Marc PAGÈS dit Marcus de 
renommée internationale.
Deuxième station aux sépultures paléochrétiennes situées 
sur la commune de Bourdic. La boucle s’est terminée en 
passant derrière les prés de la manade du gardon.
En tout 20 kms ont été parcourus, que du plaisir partagé.

Association LE CIGALON 

La roue est dans le pré 
(ou presque).
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Cassoulet 2018

Oursinade Carry le Rouet 2017Castagnade 2015 

Choucroute 2019 Election nouveau bureau 2020Galette des Rois 2020

Hippodrome 2017
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AATCC Qi Gong 
Sainte – Anastasie   

Foyer Paul maubon     
SAINTE ANASTASIE
Après une année 2020/21 encore difficile 
nous avons repris les cours en extérieur 
depuis le 14 avril 2021. Nous tenons 
à remercier les adhérent(e)s pour leur 
motivation et leur fidélité lors de cette 
reprise.
Nous espérons que la saison 2021/22 se 
déroulera sous de meilleurs auspices et souhaiterions reprendre les cours vers le 14/09/21 ;
Une information plus précise vous sera communiquée en temps voulu.
Nous vous souhaitons à tous et toutes un bon été.
LE BUREAU.    

Mireille : 06 33 25 23 15 - Pierre : 06 60 88 70 59 - Elisabeth : 06 70 60 07 32 - gymdetentesteanastasie30@sfr.fr

Association " AATCC   Qi-Gong "
 Pdt Gilbert Houlonne
Mardi 18h-19h
Foyer Communal , Aubarne
 Ste-Anastasie

Nous vivons, depuis une trop longue année, sous le joug du 
Covid-19.
Notre vie sociale, professionnelle, familiale en a été profondément 
impactée.
Contraintes, douleurs à la maladie et même beaucoup plus.
Nous avons organisé des cours par « skype » pour quelques-uns ce 
fût « un petit mieux » !
La pratique autorise à « l’air libre », en respectant toutes les mesures 
de distanciation, port du masque, nous a permis et nous permet de  
retrouver les effets bénéfiques du qi-gong :

- sensation globale de notre corps,
- assouplissement, libération, ouverture,
- plénitude, joie, aisance.

se retrouver, se parler, partager nous donne vraiment les éléments de reprise d’une meilleure vie pour tous.

GYM-DETENTE
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LES cOURS SE dEROULEROnt AVEc LES gEStES bARRIERES En VIgUEUR.
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Exposition Maison Euzéby
Cet été, Lilian Euzéby invite, de nouveau, ses amis à exposer avec lui dans sa vieille maison.
Ces expositions internationales vivront en Juillet et en Août, leur quatorzième édition.

Voici la composition de l’équipe !

Serena Carone, Corse fidèle à la Maison Euzéby,  présentera ses 
étranges sculptures. On lui doit la statue de Nimeño II, devenue 
véritable icône de la ville de Nîmes. Elle a signé l’affiche de la Féria 
de Nîmes 2021.
Le célèbre peintre Vincent Bioulès, créateur avec Claude Viallat 
du mouvement Support/Surface dans les années 60 a peint un 
paysage merveilleux spécialement pour la Maison Euzéby. Il aura 
une place de choix.
Rieko Koga, de son Japon, a envoyé ses tissus brodés qui 
flotteront sur les murs de la vielle maison. L’an passé, son succès avait été grand, et elle a accepté de revenir, pour la 
plus grande joie des amateurs.
France Bizot, riche personnalité parisienne, a peint de jolies petites scènes sur des livres. Ces derniers prendront 
place dans la bibliothèque, comme si de rien n’était …
Bruce Paoli, (encore un corse…) présentera une série photographique de jolies « aficiouna » de dos. Quand les 
femmes aiment les taureaux n’est-on pas heureux ?
Olivier Hubert, artiste parisien, présentera d’étonnants paysages sur papier.
Jeremy Mason, de sa vieille Angleterre, nous a fait parvenir quelques paysages à l’encre noire des Gorges du Gardon.
Catherine Bret-Brownstone, artiste se partageant entre Paris et le Luberon,  présentera ses céramiques raffinées 
qui rappellent la forme des couvre-chefs tribaux.  C’est assez intrigant.
André Dael, quant à lui, a exporté de sa Belgique natale, des paysages sensibles et éthérés qui nous donnent 
l’impression de parcourir les Flandres au 18ème siècle. (Je peux vous le garantir, j’avais fait le voyage à cette époque)
Un hommage sera rendu à la photographe Christine Lucas. Artiste touche à tout et personnalité déroutante qui 
habitait Russan.
Lilian Euzéby, quant à lui, choisira au dernier moment, ce qui restera accroché aux murs de son atelier. Il n’en sait 
absolument rien encore.

N’oublions jamais que ces expositions se montent avec quatre bouts de ficelles et l’énergie d’un seul homme. L’amitié, 
le partage et l’amour de l’authenticité font que les visiteurs sont de plus en plus fidèles et nombreux.
Grâce leur soit rendue !

L’exposition se tiendra du Samedi 24 Juillet jusqu’au Samedi 28 Août 2021.
Ouvert du Jeudi au Dimanche. De 11h à 13h30 et de 16h30 à 19h30.
Visible aussi sur rendez-vous au 0609747636
l.euzeby@yahoo.fr
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En raison de la situation sanitaire, les cours de danse n’ont pas pu reprendre cette année.
Les cours de Gym Pilate ont repris en extérieur courant mai.
Les adhérents sont très impatients de pouvoir reprendre les activités proposées par 
l’association, voulant rester optimistes des dates sont déjà à retenir :

• La journée champêtre qui permet à tous les adhérents de se retrouver après l’été, aura lieu dimanche 5 
septembre.
• Le bal de rentrée est prévu le 2 octobre avec le groupe 
Castanha é Vinovel. 

Les horaires des cours ne changeront pas à la rentrée :
Danse de salon : les lundis de 19h à 20h
Gym Pilate : les lundis de 18h à 19h
Danse traditionnelle : les jeudis de 20h à 22h

Les cours et rencontres se font dans le respect des gestes barrières 
et du protocole sanitaire.
Inscription à l’association 15€ per personne et 25€ pour les familles.

Pour tous renseignement et inscriptions n’hésitez pas à nous contacter :
berangerem30orange.fr - 04 66 63 05 55 - 06 88 51 52 53

Sainte-Anastasie Danse 
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ART ET CULTURE

Guerrier de Ste-Anastasie VII siècle av. J-C

de Sainte-Anastasie
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Et si le trésor des « camisards » se trouvait dans les grottes de Sainte-Anastasie

Le samedi 12 novembre 1994, le très sérieux quotidien Suisse « la Tribune de Genève » publiait sous la plume de Henri 
Meyer de Stadelhofen, une page mettant notre commune à la Une.
Il titrait « Dans les grottes de Baume Latrone ou de Russan Ste Anastasie, au pied des Cévennes les « Camisards Blancs 
et Noirs » ont caché le fruit de leur rapine.
Mais comment se repérer dans ce dédale de salles souterraines. 

Que dit le rédacteur : dans les garrigues qui bordent le flanc sud du Massif Central, dans les Cévennes, le Gard (Gardon) 
a creusé son lit dans un massif calcaire criblé de grottes, de cavernes et de souterrains. Depuis toujours, on soupçonne 
l’existence d’un trésor dans cette région, mais les recherches sont difficiles.

Par où commencer ? Les cavernes de St Joseph, celle de l’Esquisse Crapou ou celles de Baume Latrone ou se réfugiaient 
les voleurs ? Il y a encore les réseaux compliqués du Conque, les grottes du Sureau ou celles d’Enquissé. 
Dans lequel de ces repaires, Viallat le chercheur d’or qui faisait récolte dans les sables du Gardon avait-il caché son 
trésor ? Mais ce laborieux butin n’est que peu de chose face au trésor mythique des « Camisards ».

C’est peut-être dans le labyrinthe de « La Citerne » qu’il faut chercher ce dernier. L’étroitesse des galeries rend difficile 
l’avance dans le dédale de couloirs qui débouchent parfois sur de vastes salles souterraines.

Venus de Nîmes, de Montpellier et de Toulouse, les aventuriers des profondeurs espèrent notamment que l’une des 
grottes de la région de Russan livrera ses secrets.
En 1970, dans les gorges du Gardon, des archéologues Grenoblois ont entrepris des recherches méthodiques. Un jeune 
lyonnais, étudiant en histoire, qui avait réuni une documentation sur l’épopée des « Camisards », pensait avoir trouvé 
dans les archives de Montpellier des cartes anciennes et des plans précis.

En ville ces plans paraissaient clairs, mais l’interprétation sur le terrain fut singulièrement compliquée. Un journaliste 
du « Midi Libre » qui participa pendant 2 jours aux recherches, raconte : « Historiens et spéléologues sont très motivés. 
J’ai rampé dans les souterrains, je me suis heurté à des voutes basses et sans l’expérience de ces gars qui ont fait leurs 
classes dans le « Gouffre Berger », je ne serais pas revenu vivant.

Il faudra énormément de chance ou un prodigieux hasard pour qu’on retrouve le trésor des « Camisards ».

        R. Euzéby
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LA DIANE COMMUNIQUE

La saison 2020/2021 a été difficile à bien des niveaux. La saison a tristement commencé 
avec la disparition de notre ami Julien Bompard dit « Juju » à seulement 15 jours de 
l’ouverture. Une ouverture à laquelle il s’était préparé quelques mois auparavant.
« Juju », nous manque comme il manque j’en suis persuadé à bien d’autres personnes 

extérieures à la chasse.

L a pandémie de la Covid 19 a bien sûr désorganisé la saison de chasse, notamment pour nos 
chasseurs de petit gibier. Fermeture de la chasse au mois d’Octobre, le mois que tous les chasseurs attendent 
avec impatience  avec l’ouverture de la plaine.

La chasse a été prolongée sur le mois de Décembre mais les conditions sont différentes.

Les chasseurs gros gibier ont eu la chance d’avoir leur activité maintenue par des autorisations administratives, 
le sanglier étant classé espèce nuisible. Malheureusement, de nombreuses associations n’ont pas eu la chance 
de pratiquer leur loisir.

S’en sont suivis des actes de braconnage, la détérioration et le vol de cadenas sur nos barrières d’entrée 
sur le Camp militaire et le plus inqualifiable la pose de collets fabriqués à base de câble de vélos. Collets à 
l’origine de la mort d’un chien, 2 autres ont été sauvés de justesse ainsi que 2 chevreuils retrouvés pendus.

Bien sûr, une plainte a été déposée auprès de la gendarmerie ainsi qu’à la Fédération des Chasseurs du 
Gard.
Amis promeneurs et randonneurs soyez vigilants pour vos animaux de compagnie.

Point positif de la saison, les dégâts liés aux sangliers sont pour la quatrième année consécutive en nette 
diminution. L’agrainage de dissuasion et les tirs affûts approche portent leurs fruits.

L’effort doit continuer, aussi j’invite nos amis agriculteurs à prévenir la société de chasse dès l’apparition des 
premiers dégâts.

En  conclusion, je souhaite à toutes les associations de notre commune pour 
l’année 2021, un retour à la reprise de toutes les activités.

Pour informations :

Assemblée Générale le samedi 07 Août 2021 à 17h au RDV de 
chasse, suivi de la remise des cartes de 18h à 20h.

2ème remise de cartes le samedi 11 Septembre 2021 au RDV de chasse de 17h à 20h.

Présentation obligatoire de la validation du permis ainsi que l’assurance.

En raison de la pandémie, aucune carte ne sera remise à domicile.   
   

 VINCENT Serge
         Président de La Diane 
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Comment faire vivre une association de danse en période de confinement.
Les adhérents se sont mobilisés pour créer un groupe connecté : confinement ne veut pas dire isolement.
Sous  l’égide de notre référent culturel,  chacun est devenu animateur du groupe : séances vidéos et pratiques en 
ligne, retransmissions de nos activités, recherche historique sur le tango argentin ou tango RIOPLATENZE reconnu par 
l’UNESCO. 
Comme il est noté dans l’article 2 des statuts d’Anastasie Tango, « l’association fonde son action sur l’étude, la découverte 
et la pratique du tango ».
Des références, des sites connectés, des supports pédagogiques, des livres ont été proposés, chacun a trouvé de quoi 
améliorer sa culture ou sa pratique. 

Anastasie tango s’emploie à transmettre cette richesse culturelle et de loisirs. 
Le Tango se transmet  du passé au présent, et voyage au-delà des continents et  des générations.
Malgré ses racines vieilles de plus d’un siècle, le tango s’écoute, se danse dans le monde entier. 
L’association a su par ces temps difficiles maintenir son action culturelle.
De nombreuses milongas sont prévues dès la sortie de crise et nous espérons nous retrouver en septembre dans le 
Cévennes.
   Viviane Potez
    Présidente de l’association
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Anastasie
tango  Bal Tango Juillet 2016 Sainte-Anastasie

Une anecdote :
Pour les amateurs le livre d’André Vagnon est une pépite : Savez-vous 
que le temple du tango argentin à Paris était le Magic City de 1911 
jusque la seconde guerre mondiale, mais aussi le lieu de naissance de la 
télévision française. 
« Un allemand du Nom de Kurt Hinzman y installe son studio de télévision 
directement relié à la tour Eiffel le 30 septembre 1943 et émet jusqu’au 
12 Août 1944 ». Ces studios sont réaménagés après la seconde guerre 
mondiale et sont utilisés jusqu’en 1992  et l’on se souvient de cette célèbre 
phrase « à vous COGNACQ-JAY ».  C’était le même lieu. L’immeuble est 
toujours propriété de TDF mais les studios sont transférés.

Photo exposition Art et Culture
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l A  F N A c A
Fédération Nationale des Anciens Combattants

(Algérie – Tunisie – Maroc – Comité de Sainte-Anastasie 30190)

Chers Sympathisants et adhérents,

En cette période de l’année 2021 où la Covid sévit à nouveau intensément et s’attaque particulièrement à notre 
génération, notre avancée dans l’âge ne supporte plus les atermoiements.

Le 59ème anniversaire du 19 Mars 1962 s’est déroulait en comité restreint et dans une atmosphère qui a perturbée la 
vie de tout le monde et le fonctionnement de notre Comité.

Nous souhaitons que notre Fédération puisse reprendre les cérémonies avec en particulier le 60ème anniversaire 
de notre Comité à l’occasion de la fin de la guerre d’Algérie.

Nous espérons une année où nous pourrons reprendre contact avec tous nos amis et adhérents.

Bien amicalement, prenez soin de vous et observez  les consignes de précautions en attendant des jours meilleurs.

Georges MOULIN
Président FNACA Sainte-Anastasie
Tél. 04 66 60 12 54
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AATCC (Qi Gong) Gilbert HOULONNE 06.83.03.00.62 martine.houlonne@orange.fr
ALEPH Lilian EUZEBY 06.09.74.76.36 l.euzeby@yahoo.fr
ANASTASIE TANGO  Viviane POTEZ      04.66.63.83.27     anastasietango@gmail.com
APE LES CANAILLES Magali ROULET  contact@apelescanailles.com
ART ET CULTURE Pascale MAUBON 06.86.54.33.15 artetculture.sainteanastasie@gmail.com
CITOYENNETE ECOLOGIE Patrick DAIGNES 04.66.63.05.26 patrick.daignes@sfr.fr
ECOLE DE MUSIQUE Monique MISRAI-RICHARD 04.66.63.03.03 ecole_de_musique@yahoo.fr
L’ENTENTE DU GARDON Olivier COULET  06.88.39.66.61 ententedugardon@gmail.com
ESCRIME AU BATON LONG Christian MAUREL 06.78.77.24.23 elzear.petra@gmail.com
ESQUICHO GRAPAOU (Patrimoine)     Patrice HURLIN      04.66.87.07.78  marbacum@orange.fr
FNACA Georges MOULIN 04.66.60.12.54
GYM DETENTE Mireille MARTINEZ 06.33.25.23.15 mirbu.martinez@orange.fr
LA DIANE - SOCIÉTÉ DE CHASSE Serge VINCENT 04.66.63.22.86 francoise.roure2@orange.fr
LA GALANTE PRODUCTIONS Walter BADET 06.35.33.35.50
LE CIGALON Jean-Marc HIBSCHELÉ 06.76.75.01.98 seniors.steanastasie30190@gmail.com
LE FIL DE SOIE Athon LEFORMAL 04.66.63.12.80
LES AMIS DES ENFANTS DU MONDE Jacqueline GINER 04.66.81.03.77
LES CHATGABONDS Véronique MAJEWSKI 06.13.36.01.67 leschatgabonds@free.fr
LES ENFANTS CHANTANTS Nathalie FELJAS 07.78.05.09.29
SAINTE-ANASTASIE DANSE Michel MARTIN 04.66.63.05.55 berangerem30@orange.fr
SAINTE-ANASTASIE EN FETE Kelian MORENO 06.66.10.89.73 comite.sainteanastasie@gmail.com
SAINTE-ANASTASIE PATRIMOINE Jean MINIER 06.74.26.23.64 sainte.anastasie.patrimoine@gmail.com
STHIRA-SUKHAM BOISGONTIER (yoga en cours création) 06.10.96.49.24 yves.g.boisgontier@orange.fr
VANNERIE Maryline MERLE

Liste des Associations 

   Numéros Utiles
Ecole publique 04.66.63.12.28 Crèche 1, 2 ,3 Soleil 04.66.63.95.33

Repas à domicile (65 ans et plus, malades et handicapés) - Tél. SAVEUR-SERVICE – 06.29.38.91.52

Services d’Urgence     15 Samu - 17 Police / Gendarmerie - 18 Pompiers - 112 Toutes urgences

Gendarmerie St-Chaptes 04.66.81.20.73
Cabinet médical 04.66.81.07.58 
Docteur MEYRAND 06.22.02.58.40 
Anne ALLEMAND (Kinésithérapeute) 04.66.63.81.69 
Assistante sociale (sur RDV) 04.66.03.48.00
Centre anti-poison Marseille 04.91.75.25.25
SOS Mains – Urgences 04.66.04.31.46
SOS Médecins Nîmes 04.66.36.70.22
Pharmacie La Calmette  04.66.81.09.20
Pharmacie Saint-Chaptes 04.66.81.20.88
Cabinet vétérinaire La Calmette  04.66.81.01.04
EDF-GDF 0810 030 810
ERDF 0810 058 714
Nîmes Métropole (standard) 04.66.02.55.55
Nîmes-Métropole Déchetterie : ramassage des recyclables 
(tri  sélectif ) : Hameaux de Russan, Vic, Campagnac  
et Les Mas : mercredi matin ; Les Bégudes : jeudi matin
Ordures Ménagères (déchetterie/tri sélectif) 04.66.02.54.54
Eau potable – Assainissement Nîmes-Métropole 
 09.69.36.61.02
Conseil Départemental 04.66.76.76.76
Préfecture  0820.09.11.72

Centre de loisirs de Blauzac   07.50.28.72.30
Infirmières

Infirmières
ARNAUD Régis  06.88.40.75.69 
BOURDIN Alexia 04.66.63.07.78 / 06.27.79.28.01 
GAUBIAC Muriel 04.66.20.24.08 / 06.13.66.48.82 
LACOMBE Christelle  04.66.22.31.63 / 06.21.23.57.95
MARTIN Laurent  06.11.21.07.20 
PENE Bruno  06.03.93.09.91
ROUQUETTE Lise  06.21.32.02.59
VERGNES Gina 06.03.93.09.91

Permanence parlementaire de Madame Annie CHAPELIER
Député du Gard – 4ème circonscription
60, rue des Ecoles – La Jasse de Bernard 
30560 Saint-Hilaire de Brethmas
Tél. 04.66.25.25.84 (Alès)
Tél. 01.40.63.74.34 (Paris)
Courriel : annie.chapelier@assemblee-nationale.fr
Site web : www.annie-chapelier.fr

InformatIons gÉnÉraLes




